

Pichilemu inicia pesquisa activa de Covid-19 en grupos de riesgo

Escrito por Gety Pavez Vldal
Martes, 28 de Julio de 2020 14:42 -



Conductores de colectivos y funcionarios que atienden público fueron los primeros en someterse al test para detectar Covid-19.

Detectar a los pacientes asintomáticos de coronavirus y aislarlos de manera oportuna es uno de los principales objetivos de la pesquisa activa que se dio inicio en la Región de O'Higgins, como parte de la estrategia ministerial de testear, trazar y aislar a los pacientes, para lograr una contención efectiva del Covid-19. En esta iniciativa ya van varias comunas que se han sumado, iniciando desde APS y también desde hospitales un testeo masivo. Así fue el caso este fin de semana en Pichilemu, donde a través de un trabajo conjunto del Hospital, el Servicio de Salud, el Departamento de Salud Municipal y Seremi de Transporte, dieron el vamos a la pesquisa activa.

Al respecto, el director del Hospital de Pichilemu, doctor Francisco Roa, manifestó que el principal objetivo del testeo es "detectar a las personas que están asintomáticas a objeto de aislarlas oportunamente y así evitar que contagien a otras personas, ya que los pacientes que tienen síntomas en general acuden al servicio de urgencia, donde se les toma el examen y se les hace la trazabilidad y el aislamiento".

El doctor Roa destacó que en este primer testeo de pesquisa se focalizó en instituciones que mantengan sus prestaciones con usuarios y además en personal que maneja colectivos "ya que están más expuestos al transportar pasajeros, para lo cual se habilitaron dos lugares distintos con dos equipos en cada lugar y con tres pacientes citados por hora, con el objeto de evitar aglomeraciones, para lo cual contamos con el apoyo del Departamento de Salud Municipal (DSM) en la operatividad de un puesto y la infraestructura para realizar el operativo".

En relación a dicha cooperación, el jefe de la DSM, Cristian Pozo precisó "nosotros desde el principio hemos buscado forjar una alianza con el hospital, porque en la zona urbana es harta población que atiende el hospital y es así como a través de una alianza hemos levantado un comité comunal de epidemiología, donde nos hemos integrado con el hospital para poder ver mancomunadamente a la población, sin hacer diferenciación por población inscrita ni nada de eso, hemos generado una mirada comunal de salud, que ha sido plenamente respaldada por el Alcalde, Roberto Córdova, y hemos estado apoyándonos mutuamente".

Por su parte, el director del Hospital resaltó que se ha estado trabajando en el testeo, la trazabilidad y aislamiento "desde abril, en que comenzamos con un sistema de testeo amplio, principalmente en el servicio de urgencia, y donde el equipo de epidemiología está trabajando 24/7, de tal forma que al tener un contacto positivo, inmediatamente nos encargamos de avisar al paciente y aislar a sus contactos estrechos, además que hemos estimulado mucho al equipo médico que a cualquier paciente que consulta, con un solo síntoma, le realicen el examen de inmediato. De hecho teníamos un promedio de 3,2 exámenes promedio diario, al principio y ahora, posterior a la instrucción del director de servicio de aumentar en un 30% el testeo, nosotros lo aumentamos a 13-14 exámenes diarios, es decir un 300 por ciento, lo que nos ha permitido aislar rápidamente los casos positivos".

Pichilemu inicia pesquisa activa de Covid-19 en grupos de riesgo

Escrito por Gety Pavez Vidal

Martes, 28 de Julio de 2020 14:42 -

En cuanto a las muestras tomadas en este operativo, la tecnóloga médico Andrea Parraguez señaló que para su envío se considera “un triple embalaje, conservado en frío y la idea es que se envíe lo antes posible para su procesamiento, en este caso salen a las dos de la tarde para ser enviadas al Hospital Regional donde van a ser procesadas”, mientras que el tecnólogo médico de la DSM Francisco Riveros informó que este jueves 30 se va a realizar un testeo a cerca de 70 pacientes y cuidadores del programa de dependencia severa, de un total de 100 aproximados que hay en la comuna, que se van a realizar a domicilio , ya que se están priorizando en una primera etapa a los grupos de riesgo.

Finalmente, el doctor Roa resaltó que se espera continuar con esta estrategia de pesquisa “en la medida que tengamos los recursos humanos y financieros para la adquisición de los insumos para los test, ampliándolo a diversos grupos y siempre con la presencia de los médicos en primera línea, para que cualquier paciente que tenga síntomas, ya no se consideren como pesquisa activa, sino que de inmediato pasen a ser caso sospechoso y así se les pueda indicar el aislamiento de inmediato”.